

CRISIS ECONÓMICA / La quinta jornada de reuniones de Antich

El Círculo Financiero dice que la crisis durará al menos cuatro años mientras que el Círculo de Economía no la 've'

► Antich se reunió ayer con las instituciones económicas más teóricas de las Islas ► El CES -Consejo Económico y Social- que preside Llorenç Huguet recordó a Antich que hay que apostar más por las nuevas tecnologías y la investigación

M.J.G.

PALMA.— La cadena de reuniones de Francesc Antich con los actores económicos de las Islas ha tenido una baja hoy, al desconvocarse el encuentro con el presidente de la Cámara de Comercio de Mallorca. Pero hasta ayer, la agenda del presidente no le ha dejado parar una mañana.

Ya van cinco jornadas, seguidas de encuentros. La de ayer y la última de la semana pasada han sido maratónicas. Seis reuniones en dos días. El jueves pasado el sector turístico. Fotos, flashes, abrazos. Ayer le tocó el turno al lado más teórico de la economía balear: el Círculo de Economía, el CES -Consejo Económico y Social- y el Círculo Financiero.

Y apoyándose en la teoría, el presidente de Francesc Antich destacó que en los encuentros celebrados ayer ha quedado patente la necesidad de abordar la coyuntura difícil actual «sin perder de vista el objetivo general de mejorar el modelo económico en la comunidad autónoma», un reto en el que, según el presidente, «juega un papel fundamental el pacto por la competitividad».

CÍRCULO DE ECONOMÍA: Innovación

El presidente del Círculo de Economía de Mallorca, Alexandre Forcades, dijo ayer que «hay que hacer un esfuerzo con las nuevas tecnologías y la innovación» para garantizar el futuro económico de Baleares «en una industria productiva, complementaria al turismo, y que no sea cemento».

«El futuro de Baleares pasa por complementar el turismo con innovación o tendremos que migrar», enfatizó el presidente del Círculo, quien ha destacado que las nuevas tecnologías ya suponen el 5,6% del PIB de Baleares, dato que calificó como «una muy buena noticia».

El presidente de la entidad aseguró que la situación económica actual, que rechazó calificar como crisis, «es una oportunidad para Mallorca» porque permitirá modificar el modelo económico, algo que en otras circunstancias «hubiera costado mucho». El punto de partida para Forcades es que «Mallorca ha producido y ha dado beneficios que no se han amortizado».

«Hay que actuar en investigación y desarrollo, en turismo, financiación y realizar inversiones en sanidad y enseñanza para apostar por el futuro», insistió. Otras medidas concretas propuestas por el Círculo de Economía son agilizar la concesión de licencias de obras y los trámites judiciales. En cuanto a la privatización parcial de Aeropuertos Españoles y Navegación Aérea (AENA) anunciada por el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, la semana pasada con el objetivo



CÍRCULO DE ECONOMÍA. Alexandre Forcades, presidente del Círculo de Economía fue el más madrugador ayer para visitar a Francesc Antich en el Consolat de Mar.



CÍRCULO FINANCIERO. El presidente del Círculo Financiero, Ferran Perelló, también se entrevistó ayer por la mañana con el presidente Antich, junto a varios consellers del Govern.



CES. El presidente del Consejo Económico y Social, Llorenç Huguet, durante la reunión que ha celebrado con el presidente del Govern, Francesc Antich y los consellers de Presidencia, Economía y Trabajo y Formación.

de dar entrada a las Comunidades Autónomas y al capital privado mediante una fórmula conjunta de gestión, Forcades sostuvo que apoya la propuesta, recordó, presentada por la Cámara de Comercio de Mallorca.

En este sentido añadió, además, que se debe hallar la fórmula para que el Govern «pueda influir en la funcionalidad del aeropuerto de cara a potenciar el negocio».

CÍRCULO FINANCIERO: Años difíciles por delante

El presidente del Círculo Financiero, Ferran Perelló, aseguró ayer que las medidas que se adopten para hacer frente a la actual situación de coyuntura económica, que calificó de «problema serio», deben plantearse «a tres años vista», informa Efe.

Los representantes del Círculo Financiero fueron los últimos en reunirse ayer con el presidente del Govern, Francesc Antich. «Tenemos un problema serio que no será de 2008, sino que llegará a 2009, 2010 y 2011», auguró Perelló, quien añadió que la política que se establezca para abordar las dificultades económicas actuales «deberá ser válida a tres años vista». Perelló indicó que Baleares afronta la ralentización económica «con un modelo turístico que, afortunadamente, lo lleva bastante bien».

CES: Apostar más por las nuevas tecnologías

El Consejo Económico y Social (CES) propuso ayer al Govern la creación de una sociedad de capital riesgo, en colaboración con entidades financieras, que permita que los resultados de la investigación den lugar a «prototipos comercializables y a patentes».

El objetivo de la creación de este instrumento de capital riesgo es «apoyar la investigación y el desarrollo», de forma que «el conocimiento pueda pasar a prototipos comercializables». En dicha entidad podrían integrarse desde empresas privadas con capacidad de financiación a entidades financieras hegemónicas. Huguet explicó que otras comunidades autónomas ya han puesto en marcha mecanismos similares «con resultados esperanzadores».

El CES está elaborando un informe sobre el estado de la educación no universitaria en Baleares, que hará aflorar los casos de éxito con el objetivo de impulsarla porque, explicó, «el capital humano es una fuerza motriz para las sociedades que quieren ser competitivas».

elmundo.es
elmundo/baleares.html

Debate:

¿Cree que el Govern ha tardado demasiado en tomar medidas ante la crisis?

Para Forcades el concurso de Drac «afecta menos de lo que parece»

El tema ha estado en la mente de muchos de los que en estas últimas semanas se están reuniendo con Antich. Las entidades bancarias de las Islas casi no hablaron de otra cosa con el presidente. La caída del dragón. La petición voluntaria de suspensión de pagos de Grupo Drac. Sobre ello también habló ayer Alexandre Forcades, presidente del Círculo de Economía. Forcades ha destacado que la suspensión «ha afectado a menos gente de la que parece, con grandes deudas para Llabrés Feliú o Mascardó», para las que ha augurado que «se podrán soportar y adaptarse al periodo de pago y de rebaja».

En su discurso, Forcades quiso lanzar un mensaje optimista, asegurando que en Baleares no hay crisis, asegurando que este fenómeno se da sólo cuando, como en el caso de los enfermos, «no se responde al tratamiento administrado», algo que en su opinión, no sucederá en la comunidad. De esta manera, incluso alabó la labor del Govern a la hora de adoptar medidas dirigidas a paliar la situación económica, llevando a cabo una «actuación rápida» que mejore la coyuntura de desaceleración actual.

La crisis económica actual y el 'crack del 29'

El presidente del Círculo de Economía subrayó que hay que aprovechar la «sintonía política» existente entre el Govern y el Gobierno de Madrid. Forcades, que también habló de la necesidad de cambiar la financiación autonómica, la reunión fue «positiva» y les ha permitido «conocer el cuadro macroeconómico de la situación de Baleares según los principales indicadores». «El tema es complejo pero tienen las ideas claras», ha indicado Forcades acerca de la actuación del Govern.

Así mismo negó que se esté en un momento de crisis puesto que este concepto salió con el crack del 29 y, actualmente, «todos saben lo que hay que hacer». Forcades destacó que el Govern prevé «elaborar un cuadro de mandos» con todos los objetivos, una vez concluya la ronda de reuniones.